

Iglesia en Jaca

Jornada Pro Orántibus

«La experiencia de poner a los jóvenes ante el Santísimo ha sido providencial»

La Iglesia celebra el domingo 26 de mayo, solemnidad de la Santísima Trinidad, la Jornada Pro Orantibus, que este año lleva por lema, «Contemplando tu rostro, aprendemos a decir: “¡Hágase tu voluntad!”». Desde la Comisión Episcopal para la Vida Consagrada nos recuerdan con este motivo la actitud de las dos Marías, la hermana de Betania y la madre del Señor. Las dos están «cerca del Señor en toda circunstancia, incluso allí donde imperan las tinieblas del dolor y el sinsentido: en la tumba del hermano muerto o en la cruz del hijo agonizante». Ambas «representan los mejores ejemplos de la vocación contemplativa en la Iglesia». Por ellas, nos dicen, «se cumple esa peregrinación interior por la que la visión humilde del Señor en todo tiempo y lugar termina traducándose en una senda esforzada de discipulado».

David López Fombuena

La comunidad monástica del Instituto del Verbo Encarnado, en Barbastro, -la única masculina en Aragón- lleva desde 2009 haciendo presente la vida contemplativa en torno a la figura de María, venerada aquí como Nuestra Señora del Pueyo. En esta tierra, regada por la sangre de los mártires, oran y trabajan cuatro monjes y un hermano en formación, ocupados enteramente a dar testimonio del Amor de Dios. «Lo vivimos como una Gracia», nos dice Pablo Di Césare, superior del monasterio, a quien pedimos que nos “enseñe a orar”, con el lema de este año dedicado a la oración. «Hay que empezar por descubrir nuestra vocación de hijos e hijas de Dios», declara, convencido de que «el cristianismo del tercer milenio ha de sostenerse en la oración», recordando las palabras de quien consideran el padre espiritual de la congregación, san Juan Pablo II. «Juan Pablo II decía que un cristianismo sin oración, es un cristiano en riesgo. En riesgo de aceptar respuestas a esa sed de Dios que encierra el corazón del hombre, en espiritualidades que no nos abren a la trascendencia, al Dios revelado. Y él mismo decía que si no somos todos contemplativos del rostro de Jesús, del cual nos hablan los evangelios, nuestro testimo-



nio será muy pobre».

EXPERIENCIA DE DIOS

Para Di Césare, «orar es un camino de profundización en el que hay que dejar que Dios hable. No se trata de hacer un monólogo», explica. Pero sobre todo, «la oración ha llevarnos a la experiencia de encuentro con Dios, haciendo realidad las palabras de San Juan de la Cruz: “estarse amando al Amado”», comenta este sacerdote llegado de Argentina, para quien «la experiencia de poner a los jóvenes ante el Santísimo ha sido providencial». A todo ello ayuda la experiencia del silencio y de la soledad buscada, -explica- «siempre con

la idea de que, al volver a la vida cotidiana, seamos capaces de seguir contemplando a Dios».

VIDA ACTIVA

Y es que «contemplativo no significa replegado sobre sí mismo», aclara. De hecho, los monjes del IVE tienen clara la dimensión social de su vocación, muy vinculada a su carisma de evangelización de la cultura, traducido en su labor de formación extendida por colegios y universidades, además de las obras de caridad con los más necesitados, y siempre en permanente contacto con las comunidades en las que habitan. En el caso de El Pueyo, que funcio-

na como centro de formación monástica, una de las labores que más horas de trabajo les ocupa es la atención a los peregrinos a través de la hospedería. «Estamos a tope. Ya no disponemos de reservas para este año y ya nos están llegando peticiones para 2025», asegura el padre Pablo, quien no se atreve a cuantificar las miles de visitas que recibe el santuario al año. Además, los monjes valoran especialmente la vida comunitaria: «Hacemos muchas excursiones por los alrededores y nos gusta practicar deporte siempre que podemos», apunta el superior, quien confiesa que «jugar a fútbol es lo que más nos gusta».

La Palabra

Evangelio

«Id y haced discípulos»

EVANGELIO Santísima Trinidad Mt. 28, 16-20

Hijo y del Espíritu Santo; enseñándoles a guardar todo lo que os he mandado. Y sabed que yo estoy con vosotros todos los días, hasta el final de los tiempos».

Los once discípulos se fueron a Galilea, al monte que Jesús les había indicado. Al verlo, ellos se postraron, pero algunos dudaron. Acercándose a ellos, Jesús les dijo: «Se me ha dado todo poder en el cielo y en la tierra. Id, pues, y haced discípulos a todos los pueblos, bautizándolos en el nombre del Padre y del



El comentario por Gustavo Máñez

«Operación Trinidad»

Qué misterio el de la Santísima Trinidad! Y no me refiero al misterio de que un solo Dios tenga tres personas distintas, sino a que ese Dios Trinidad nos ame como nos ama. Eso sí que es un gran misterio. Dios Padre que por amor nos crea; Dios hijo que por amor se encarna, nos muestra el rostro de Dios y nos salva; Dios Espíritu Santo que por amor nos guía, fortalece y acompaña.

Ese es el Amor de Dios Trinidad. Algo tan grande no puede quedar-se encerrado en unos pocos. Ha de

ser compartido, anunciado, proclamado a todos los pueblos. Y a eso estamos llamados.

Jesús, que sabe de nuestras dudas y miedos, se acerca a nosotros y nos envía. Tal es la confianza que tiene en cada uno de nuestros corazones.

Y por si no nos queda claro nos promete algo maravilloso: «Yo estoy con vosotros todos los días, hasta el fin del mundo».

No se tú, pero yo quiero formar parte de esta "Operación Trinidad"

¡Feliz Domingo Familia!

Palabra de Dios para la semana

■ **26 DOMINGO** Santísima Trinidad. [IV Semana del Salterio]. Jornada Pro Orantibus. - Dt 4, 32-34. 39-40. - Sal 32. - Rom 8, 14-17. - Mt 28, 16-20.
 ■ **27 LUNES.** Feria. - 1 Pe 1, 3-9. - Sal 110. - Mc 10, 17-27. ■ **28 MARTES.** Feria. - 1 Pe 1, 10-16. - Sal 97. - Mc 10, 28-31. ■ **29 MIÉRCOLES.** Feria. - 1 Pe 1, 18-25. - Sal 147. - Mc 10, 32-45. ■ **30 JUEVES.** Feria. - 1 Pe 2, 2-5. 9-12. - Sal 99. - Mc 10, 46-52. ■ **31 VIERNES.** Visitación de la B. V. María. - Sof 3, 14-18. - Salmo: Is 12, 2-6. - Lc 1, 39-56. ■ **1 SÁBADO.** San Justino. MO [Tarazona: San Íñigo. MO]. - Jds 17. 20b-25. - Sal 62. - Mc 11, 27-33

Breves

Seminario de Ecología Integral 2024: «Agricultura sostenible y cambio climático»

El departamento de Ecología Integral de la CEE, la Fundación Pablo VI, Enlázate por la Justicia y el Movimiento Laudato Si' organizan el Seminario de Ecología Integral 2024, que este año se centrará en el tema «Agricultura sostenible y cambio climático».

Este Seminario se celebra en tres sesiones. Las dos primeras, el 28 de mayo y el 18 de junio, serán online. Para seguirlo en directo solo hay que registrarse en: <https://fpablovi.org/seminarioecologia2024>. La primera se centrará en la industria agroalimentaria actual y sus efectos en la salud ambiental y humana. En la segunda se hablará sobre políticas para una agricultura sostenible y su incidencia en los pueblos del Sur y Unión Europea. La tercera sesión será el 17 de septiembre y se podrá participar online o presencial, en la Fundación Pablo VI. Se abordará el tema agricultura de pequeña escala y sostenibilidad.

Cursos de verano 2024 de la Conferencia Episcopal

Los secretariados de las distintas Comisiones Episcopales organizan cursos para el verano 2024.

Curso de Ecumenismo para seminaristas

- Madrid: 4 - 6 de julio

- Inscripciones: ceri.secretaria@conferenciaepiscopal.es / Tel.: 91 343 97 01

Convivencia de animación misionera para seminaristas

- Rascafría (Madrid) 9 - 12 de julio

- Inscripciones: revid@iemme.es / 917 268 427

Curso de Pastoral Misionera para seminaristas

- Roma: 29 de julio - 2 de agosto

Curso de Experiencia de misión para rectores, formadores y directores espirituales de seminarios mayores

- Maputo (Mozambique): 6 - 15 de agosto

- Inscripciones hasta el 20 de junio : Acceder a la hoja de inscripción. Plazas: 15

Experto en Comunicación Social

On-line desde la Universidad Pontificia de Salamanca: primera quincena julio y primera quincena de septiembre

- Inscripciones: expertocsocial@upsa.es

Carta del administrador apostólico

Bienaventuranzas del político

D. Vicente Jiménez Zamora

Administrador apostólico de Huesca y de Jaca



En esta breve carta pastoral quiero elogiar la labor de los políticos que trabajan con generosidad y espíritu de servicio en la cosa pública; quiero felicitar a quienes sirven a la sociedad y, en concreto, a nuestra tierra de Aragón y a nuestras ciudades y pueblos, desde las distintas opciones políticas, promoviendo el respeto y la convivencia en paz y libertad. La vida política tiene un alto precio de agotamiento físico y psíquico, muchos sinsabores, ausencias prolongadas de casa sin poder estar con sus seres queridos, con incomprensiones y críticas.

Mi elogio va acompañado de unas palabras de aliento y ánimo que dirigió el cardenal Van Thuan, fallecido con fama de santidad, Presidente del Pontificio Consejo de Justicia y Paz, que estuvo trece años aislado en una cárcel de Vietnam, su país de origen. Sus palabras nos recuerdan a las Bienaventuranzas que pronunció Jesús en el Sermón de la Montaña. He aquí cuatro bienaventuranzas del buen político.

1. *Bienaventurado el político que tiene una profunda conciencia de su papel.* El Concilio Vaticano II definió la política como “*arte tan noble y tan difícil*” (GS 75). El verdadero político, servidor del pueblo, se prepara para este servicio y procura ejercerlo con actitud de olvido de su propio interés y de toda ganancia lucrativa.

2. *Bienaventurado el político cuya persona refleja credibilidad.* En nuestros días los escándalos en el mundo de la política por casos de corrupción se multiplican haciendo perder la credibilidad a sus protagonistas. Será feliz, será respetado y valorado, el político que es coherente con los principios éticos y con la ley moral natural y no busca otros fines que el servicio desinteresado al pueblo, le haya votado o no.



3. *Bienaventurado el político, que trabaja por el bien común y no por su propio interés.* El verdadero político en sus ratos de reflexión, de examen de conciencia, deberá hacerse estas preguntas: ¿estoy trabajando para el pueblo o para mí? ¿estoy trabajando por los valores morales y para la humanidad?

4. *Bienaventurado el político que se mantiene coherente.* Coherente con sus ideas, con los principios democráticos, con los valores éticos, con su propia fe religiosa, con el servicio al pueblo y especialmente a los más empobrecidos y desprotegidos. Lo que más dignifica a una persona, y la hace respetable, es la coherencia de vida.

Feliz, bienaventurado, dichoso, el político que proclama valientemente la verdad, porque ella, y sólo ella, nos hace libres. Ser hábil en política no es saber mentir, sino saber presentar y proponer lo verdadero, lo bueno y lo bello.

Jaime Tatay: «La ecología ha de formar parte de nuestras preocupaciones como cristianos»



Jaime Tatay en una conferencia impartida en la UAL en 2023.

Jaime Tatay es jesuita, ingeniero de Montes y doctor en Teología por la Universidad Pontificia de Comillas, con una tesis sobre la relación entre las éticas ambientales y la evolución del pensamiento social cristiano. Recientemente, impartió en Zaragoza la charla «¿De verdad es necesaria una conversión ecológica?», motivo por el que fue entrevistado en el programa de COPE «El Espejo de la Iglesia en Aragón».

Rocío Álvarez

El cuidado del medio ambiente ocupa ya un espacio destacado dentro del pensamiento de la Iglesia católica ¿Por qué este creciente interés?

El interés es paralelo al que ha tenido la sociedad. Es una preocupación que aparece a mediados de siglo XX y que va creciendo con el paso del tiempo. Además, todo aquello que sucede y afecta a la humanidad, le afecta y le interesa la Iglesia como parte de esa humanidad, entonces nos interesa tanto como ciudadanos como creyentes.

En este aspecto, ¿qué deberíamos tener en cuenta los católicos?

Creo que es un tema que debería formar parte de las preocu-

paciones que tenemos como creyentes. Porque es un tema que afecta a la sociedad y nos afecta como ciudadanos. Luego hay un segundo aspecto importante, que es el conectarlo con nuestra espiritualidad, con la tradición, con la meditación de la Sagrada Escritura, con la celebración de los sacramentos, con los rituales cristianos, porque están todos impregnados de elementos de la naturaleza. Y hacerlo no como si fuese una especie de imposición ética, de ideología que viene de fuera, sino como algo que brota y mana desde dentro de nuestra tradición.

Y en último lugar, esto tiene que traducirse en pasos concretos como los que estamos dando ya, como tomarnos en serio la necesidad, por ejemplo, de ser más eficientes en el uso de la energía, o de consumir de una manera ordenada, o no desperdiciar alimentos, o no usar y tirar las cosas y vivir de un modo más sobrio y responsable.

Supongo que esto también tiene que ver con nuestra formación...

Se están dando pasos. Ya hay diócesis, por ejemplo, que están poniendo en marcha comisiones diocesanas de Ecología Integral. Y luego también se pueden ir dando pequeños pasos en algunos ámbitos, como en la alimentación, en la ropa, el transporte o la energía.

Dignitas infinita

Redacción

Después de cinco años de trabajo y múltiples borradores, el papa Francisco da vía libre a la declaración vaticana DIGNITAS INFINITA. Este documento elaborado por Doctrina de la fe remasteriza las “graves violaciones” que atentan contra el ser humano. A la denuncia contra el aborto y la eutanasia, se suman ahora la explotación laboral, la vejación a los migrantes, la trata, los feminicidios o la violencia digital.

La dignidad humana ni se puede parcelar ni se puede recortar. DIGNITAS INFINITA busca acabar con la dicotomía entre quienes consideran que la dignidad lleva solo aparejada la defensa del no nacido o del enfermo terminal, olvidándose de todas las vulneraciones con un acento comunitario, con una impronta propia de la Doctrina Social que abanderó el Papa.

DIGNITAS INFINITA se traslada al hoy de quienes sobreviven en condiciones inhumanas: los neonatos abandonados, los

huérfanos, los ancianos en soledad, los enfermos mentales, las personas con enfermedades incurables o graves malformaciones y aquellos que viven en la calle. Este es el punto de partida para adentrarse en dos matices extremos. Por un lado, la Iglesia rechaza el término ‘dignidad de la persona’, puesto que podría dar a entender que solo se considera persona al que es capaz de razonar. Por otro lado, se alerta del abuso del concepto para justificar una multiplicación arbitraria de nuevos derechos.

Con estas premisas, la declaración de Doctrina de la Fe se adentra en un listado de trece violaciones graves de la dignidad humana en nuestro mundo contemporáneo. Estas son las siguientes:

- 1.- El drama de la pobreza
- 2.- La guerra
- 3.- El trabajo de los migrantes
- 4.- La trata de personas
- 5.- Los abusos sexuales
- 6.- Violencias contra las mujeres.
- 7.- El aborto



- 8.- La maternidad subrogada
 - 9.- La eutanasia y el suicidio asistido
 - 10.- El descarte de las personas con discapacidad
 - 11.- La Teoría de género
 - 12.- El cambio de sexo
 - 13.- La violencia digital
- Ser creados a imagen de Dios significa que poseemos un valor sagrado en nuestro interior

que trasciende toda distinción sexual, social, política, cultural y religiosa. Por eso el ser humano es inviolable en su dignidad.

Cristo salió al rescate de quienes se vieron vulnerados. Él rompió las barreras culturales y de culto, devolviendo su dignidad a los descartados y a los considerados al margen de la sociedad

Calendario diocesano para junio

- **2, domingo:** Solemnidad del Corpus Christi. Cáritas celebra el Día de la Caridad.
- **4, martes:** Formación y retiro de los sacerdotes del arciprestazgo Erla-Uncastillo.
- **9, domingo:** Voto a San Indalecio en San Juan de la Peña.



- **9-15, domingo-viernes:** Ejercicios espirituales para sacerdotes en Javier.
- **13, jueves:** Retiro pastoral de los sacerdotes del arciprestazgo Jaca-Berdún.
- **14, viernes:** Reunión de sacerdotes y religiosas del arciprestazgo de Biescas.
- **15, sábado:** Jornada Diocesana de Pastoral.
- **16, domingo:** Comienzan las novenas a Santa Orosia en Jaca y en Yebra de Basa.
- **20, jueves:** Reunión arciprestal de los sacerdotes de Sabiñánigo.
- **23, domingo:**
 - o La delegación de Pastoral Gitana celebra una eucaristía en honor a San Juan Bautista en la parroquia del I. C. de María de Jaca.
 - o La Hermandad de San Juan de la Peña celebrará su acto anual en el Monasterio.
- **24, lunes:** San Juan Bautista. Los Romeros del Cuerpo de santa Orosia van de Guasa hasta Jaca.
- **25, martes:** Solemnidad de Santa Orosia, patrona de la diócesis de Jaca y de Yebra de Basa. Los Romeros de la Cabeza van a Yebra.
- **29, sábado:** Solemnidad de San Pedro y San Pablo.